



**ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE  
DE L'ASSOCIATION « DE L'EAU POUR LE SAHEL »  
DU 16 JUIN 2016**

**Procès-verbal**

## 1 Quorum et ordre du jour :

Il est relevé à l'émargement des adhérents : 19 participants et 22 pouvoirs donnés, soit 41 adhérents au total sur les 120 adhérents de l'association (plus de 34 % des adhérents).

Les statuts de l'association, modifiés par l'Assemblée Générale Extraordinaire (AGE) du 18 septembre 2012, mentionnent dans son article 9 que l'Assemblée Générale Ordinaire (AGO) ne nécessite pas de quorum.

En conséquence, l'AGO démarre à 18h00 et peut valablement délibérer sur les points suivants inscrits à l'ordre du jour :

- Rapport moral 2015 - 2016 et Perspectives 2016 - 2017.
- Rapport financier de l'exercice
- Résolutions (vote du quitus, renouvellement des membres du conseil d'administration).
- Retour sur la mission 2016 au Sénégal
- Restitution de l'assemblée générale 2016 d'Eau Vive avec intervention de notre partenaire

## 2 Introduction :

En propos introductif Lucien Kemkeng, Président de l'association, remercie les participants de leur présence pour cette 24<sup>ème</sup> Assemblée Générale.

Il salue particulièrement la présence de :

- Tran Tien PHAN, Responsable Image et Marque à la Direction de la Communication de CA CIB, venu présenter la toile de Korogho (art senoufo en Côte d'Ivoire) cédée à titre gracieux à notre association par CA CIB,
- Jean-Bosco BAZIÉ, Directeur Général d'EAU VIVE,
- Laurent GROLLEAU, Directeur d'EAU VIVE France,
- Christian HOUDUS, Directeur études et capitalisation à EAU VIVE,
- Valérie MOISSON, Elue du CE Amundi.

## 3 Rapport moral 2015 - 2016 et perspectives 2016 - 2017 :

Lucien Kemkeng souligne que la composition du bureau de l'association a été entièrement renouvelée lors de la précédente AGO 2015 et que les nouveaux membres ont eu besoin du dernier trimestre pour se familiariser avec les différents aspects de leur fonction.

Il remercie Loïck Viger pour son fidèle soutien dans leurs diverses tâches.



Le Président mentionne ensuite la réorganisation du mécénat de Crédit Agricole avec la Fondation Grameen. Cette nouvelle orientation nécessite d'établir un nouveau cadre pour consolider l'action d'EPS. Un rendez-vous est d'ores et déjà prévu avec la fondation pour établir les conditions d'un partenariat qui nous permettra de poursuivre notre démarche.

Sur le 1<sup>er</sup> trimestre 2016, deux actions majeures ont pu être menées : en février avec la mission au Sénégal effectuée par 5 adhérents accompagnés de nos partenaires Eau Vive et en juin avec les journées solidaires où plusieurs adhérents se sont mobilisés sur les sites de Montrouge et Saint-Quentin. Pour les mois à venir, les principales actions vont concerner la poursuite des actions entreprises sur la communication afin d'améliorer la visibilité de l'association, partager nos convictions sur le développement au Sahel et nos vécus de terrain, recruter de nouveaux adhérents. La réunion de différentes filiales sur les 2 campus devrait faciliter ces actions.

L'année servira également à renforcer nos liens avec Eau Vive dont l'investissement et l'expertise sur le terrain sont indispensables à notre action.

- **Actions de communication** : reprise de nos informations « au fil de l'eau » avec un spécial Mission au Sénégal en cours de diffusion, actualisation effectuée sur le site d'actualités « solidaires » avec de nouveaux appels à mission, vente de miel chez Amundi et animation au stand de Noël à reproduire sur les autres sites du groupe, démarcher les entités du groupes pour leurs opérations tookets, négociation en cours avec la Communication pour capitaliser sur les médias internes (60 secondes...), explorer de nouvelles voies notamment via les réseaux sociaux, rencontres à programmer avec les différents comité d'entreprise pour les associer à nos projets.

Hors site, proposer une nouvelle soirée-débat avec projection comme celle effectuée au Moulin à Café, proposer une nouvelle randonnée à destination de tous les collaborateurs actifs ou retraités ouverte aussi à leurs amis, liens à renouer avec les amicales des retraités du groupe.

- **Partenariat EAU VIVE** : en 2015, la CR CA Pyrénées-Gascogne a soutenu le projet La Binah au Togo (voir rapport financier en annexe). Le paiement ayant été effectué sur le compte EPS Paris, il est reversé à Eau Vive lors de l'AGO.

Poursuivre notre participation aux universités d'automne et Atelier « Sahel Vert V » à constituer ; nouvelle mission envisageable à programmer.

Le rapport moral est approuvé à mains levées à l'unanimité.

#### 4 Rapport financier :

Le rapport (cf. document en annexe) est commenté par Pascale Derobert, Trésorière. Le rapport financier est approuvé à mains levées à l'unanimité.



## 5 Résolutions :

Le conseil d'administration est constitué de 24 administrateurs. 6 mandats arrivent à échéance. A l'exception de Nadine Glaz qui ne souhaite pas renouveler son mandat, ils sont tous renouvelés à l'unanimité des adhérents présents ou représentés. Nadine Glaz est chaudement remerciée pour son implication dans l'association. Au 1<sup>er</sup> trimestre 2 démissions ont été enregistrées, celles de Jérôme Tendeau et Isabelle Mallard. Ils sont remerciés pour leur engagement ces dernières années. La candidature de Marc Bouillon au conseil d'administration est approuvée à main levée à l'unanimité. L'assemblée et son Président félicitent le nouvel administrateur. Le conseil d'administration est donc à présent constitué de 23 administrateurs sur les 25 postes prévus aux statuts.

## 6 Retour sur la mission au Sénégal :

Les 5 participants EPS prennent tour à tour la parole pour commenter leur expérience (cf. Rapport en annexe).

Suite à une question sur la façon dont seraient traitées les difficultés et demandes des groupements de femmes, Chantal Eyboulet indique les avoir transmis à Eau Vive Sénégal pour une prise en compte dans le programme Sahel Vert V.

## 7 Intervention d'Eau Vive :

Jean Bosco BAZIE a une fois de plus loué la qualité du partenariat entre Eau Vive et EPS. Au-delà des aspects financiers ( la contribution d'EPS permettant de lever des fonds publics plus importants), Eau Vive apprécie la qualité des remarques et des retours d'expériences de nos missions.

Loïck VIGER présente un montage vidéo sur l'assemblée générale d'EAU VIVE qui s'est déroulée le 14 mai 2016 à Lomé.

Ce montage vidéo, le rapport financier et la restitution de la mission au Sénégal seront prochainement accessibles sur le site de l'association : [www.deleaupourlesahel.com](http://www.deleaupourlesahel.com).

**Le nouveau Conseil d'Administration se réunira le mercredi 21 septembre 2016, à 18h30, dans les locaux d'AMUNDI au 91 Boulevard PASTEUR 75015 PARIS. Il renouvellera à cette occasion le Bureau. La liste du nouveau Conseil d'Administration sera annexée au présent procès-verbal d'Assemblée Générale.**

L'Assemblée Générale s'achève à 20h30

A Paris, le 16 juin 2016.

**Lucien Kemkeng**  
Président



  
**Mireille Le Maître**  
Secrétaire

